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DURANGO, DGO.
Ante la temporada de calor y el

incremento en el consumo de
agua potable en la capital, desde
hace meses se trabaja a través de
AMD con varias obras y acciones
para garantizar este recurso a
toda la población, confirmó Toño
Ochoa.

Desde la reubicación de pozos
como el “Cristóbal Colón” y
rehabilitación de redes de agua
potable para la recuperación de
cinco millones de litros diarios,
hasta la reparación de fugas y
desperfectos, se han realizado por
la seguridad hídrica, destacó.

Para muestra, en menos de 17
horas se reparó recientemente el
pozo 58 “Villas del Guadiana II”
que abastece a 31 mil 800
habitantes de 15
fraccionamientos del nororiente
de la ciudad, dijo por su parte el
director de AMD, Rodolfo
Corrujedo Carrillo.

De esta forma, Durango está
preparado para afrontar la época
de estiaje y que nadie de las
familias se quede sin agua, así se
trabaja de forma prioritaria para
que no pase lo que ocurría en
otras ciudades como Monterrey,
concluyó.

Se garantiza agua
potable ante
temporada de estiaje 
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DURANGO, DGO.

Con una cartelera y espectáculos
de primera que compiten con
otros estados, Durango merecía
este crecimiento y retomar su
esencia colonial, con historia y
ahora con una celebración villista,
destacaron legisladores y
duranguenses, al reconocer la
seguridad y las condiciones de
infraestructura con la que cuenta
el estado, por lo que consideraron
que está listo para recibir a
visitantes en esta Feria Nacional
Francisco Villa 2023. 

Sin duda esta primera feria de

seis, será un antes y un después,
expresó la síndico municipal de
Durango, Alicia Gamboa
Martínez, al indicar lo importante
de compartir en redes la
promoción de la entidad,
principalmente, porque que se
encuentra entre los mejores
estados en seguridad y la calidez
de su gente, “estamos listos para
recibir a todos”, recalcó. 

La diputada Verónica Pérez
Herrera y su homóloga, Susy
Torrecillas consideraron que entre
lo más importante, es el ambiente
familiar y el amor que le han
puesto a todas las acciones tanto
la presidenta del DIF Estatal,

Marisol Rosso de Villegas, como
el empeño permanente del
gobernador Esteban Villegas
Villarreal, para que los
duranguenses y visitantes
puedan disfrutar. 

Sobre dicha presentación del
programa de la Feria 2023, el
legislador local, Alejandro Mojica
Narváez, destacó que esta
celebración que enmarca a
Francisco Villa, es un gran
símbolo de Durango, que todos
conozcan quien fue el caudillo del
norte, “va ser una feria
revolucionaria con música, arte,
cultura y ganadería, una fiesta
que todos esperamos”, finalizó.

Retoma su identidad la feria
organizada por el gobierno de Esteban

DURANGO, DGO.

Gracias a la política de atracción
de inversiones que implementa el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal, la empresa tunecina
COFICAB busca proveeduría local
para fortalecer su cadena de
suministro, esto se dio a conocer
durante una reunión de
vincularon entre el Gobierno del
Estado a través de la Secretaría de
Desarrollo Económico, directivos
de la empresa y organismos del
sector privado empresarial.

Lo anterior debido a que en los
primeros meses de la
administración estatal que
encabeza Esteban Villegas
Villarreal, los inversionistas han
volteado a ver a Durango por ser
un estado atractivo y por tener
varias ventajas competitivas,
destacó el titular de la Sedeco,
Alfredo Herrera Deras.

“La visión del gobernador
Esteban es contar con un estado
donde existan oportunidades
para todos, para las familias, que
cuente con fuentes de empleo
gracias a un gobierno que facilite
todas las condiciones necesarias”,
comentó el funcionario estatal.

Al mencionar que con esta
acción se busca impulsar el
desarrollo de proveedores y
fortalecer las alianzas

estratégicas como ejes centrales
rumbo a un crecimiento
económico y social, donde
negocios locales puedan sumarse
a la cadena de proveedores de
grandes empresas y así impulsar
la actividad económica de la
entidad. 

Cabe mencionar que durante la
reunión, se contó con la presencia
de directivos de la empresa
COFICAB, dirigentes de los
organismos y cámaras
empresariales de Canaco,
Coparmex, Canacintra, Canirac,
CMIC, AMMJE, AMEXME, Clúster

de Innovación y Tecnología y
Lindé México, quiénes
coincidieron al mostrar su interés
de trabajar de la mano para
aportar lo que se necesita,
además de personal de la Sedeco.

Con ello, los directivos de la
empresa invitaron a proveedores

locales del ramo de la
construcción, hotelería, servicio
de plomería, de elaboración de
uniformes, equipo de protección,
tecnologías, fibra óptica,
computación, entre otros a
sumarse a su cadena de
suministro.

Negocios locales serán
proveedores de empresa COFICAB
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DURANGO, DGO.
“Se deben abrir espacios para que las y

los artesanos indígenas expongan y
vendan sus productos en eventos oficiales
y actos solemnes”, propuso el diputado
Bernabé Aguilar Carrillo a través de las
reformar Ley General de Pueblos y
Comunidades Indígenas del Estado.

En este sentido, consideró que se deben
incentivar las costumbres indígenas para
que se sigan preservando, lo cual
permitirá tener una derrama económica
considerable ya que si bien los espacios
en los que pueden llevar a cabo sus
expresiones artísticas y culturales son
limitados, el ingreso que se obtiene a
partir de ellas son pieza fundamental del
desarrollo económico de Durango.

“Es una prioridad de nuestra agenda
legislativa, seguir construyendo mejores
oportunidades para favorecer a disminuir

las barreras de entrada por
discriminación, que las comunidades
indígenas enfrentan para participar en las
actividades económicas en igualdad de
oportunidades” resaltó.

Agregó que las y los artesanos de
Durango han logrado expresar sus
tradiciones y costumbres, así como la
concepción de la belleza y la relación con
la naturaleza a través de sus creaciones,
por lo que a través de su trabajo se puede
ver el carácter mestizo, como la herencia
prehispánica.

Informó que los huicholes del área
realizan sombreros, bolsas y morrales,
además de pulseras, adornos de chaquira
y algunos trabajos en madera y arcilla; los
tepehuanes elaboran arcos, flechas,
sombreros, fajas, frazadas de lana y
canastas tejidas y los tarahumaras
realizan cerámica de barro, arcos y flechas
con punta de piedra, flautas y tambores.

Diputado pide espacios para que
indígenas vendan sus artesanías  

DURANGO, DGO. 
Con la intención que la Secretaría de

Educación diseño de un programa
especializado para la prevención y
erradicación del acoso escolar y la
discriminación, con la participación de
maestros, alumnos y padres de familia, la
diputada Sughey Torres Rodríguez
planteó reformar a la Ley de Educación
para el Estado.

“Consideramos que la solución de fondo
para esta situación no es el castigo o las
sanciones radicales, si no la prevención a
través de la concientización, de los
efectos tan severos y lamentables que
tiene el acoso escolar en sus víctimas”,
resaltó.

De esta manera, se busca que la
autoridad estatal lleve a cabo talleres en
los que se promueva la convivencia entre
alumnos, la integración, la inclusión, el
respeto y la paz social, con la finalidad de
concientizar a los alumnos desde edad
temprana, de los efectos negativos que
tiene el acoso escolar y la discriminación.

“Creemos que para llegar a esto hay que
enfocarse en estrategias que involucren a
todos los responsables de la educación, es
decir maestros, alumnos, padres de
familia y toda la comunidad en general,
puesto que es un problema que nos
compete a todos”, expuso durante la

sesión ordinaria.
De igual forma, Torres Rodríguez

consideró que el respeto se debe inculcar
desde el hogar, generar en casa lazos de
confianza que permitan que los hijos
puedan contar lo que ocurre en la escuela
e intervenir a tiempo para detenerlo y
evitar situaciones más graves.

“Debemos inculcar en las nuevas
generaciones una educación en la que se
aprenda a convivir en paz, a seguir
aprendiendo, ser mejores personas cada
día y a desarrollar sus potenciales,

debemos inculcar el trato con respeto, la
convivencia en paz y el hacer sentir a
nuestras niñas, niños y adolescentes
estudiantes, que están protegidos en
cualquier situación que para ellos
implique un riesgo”, especificó.

Finalmente, comentó que la convivencia
escolar permite el desarrollo integral de
los niños y jóvenes en su proceso de
integración a la vida social, en la
participación responsable en la vida
ciudadana y en el desarrollo de su propio
proyecto de vida.

Prevención, solución para
erradicar acoso escolar
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El caso de la meningitis micótica

en Durango no ha concluido, las
investigaciones siguen, en tanto
que las pacientes han
evolucionado y
desafortunadamente algunas
quedarán con secuelas graves,
indicó la fiscal general del estado,
Sonia de la Garza Fragoso.

“Hay gente que va a tener
secuelas después de sobrevivir a
la meningitis y hay gente que
todavía está en un estado grave y
desafortunadamente algunas de
ellas todavía pudieran perder la
vida”, expuso al considerar que

fue una tragedia que sucedió y el
gobierno del estado en su
momento se preocupó y se ocupó
en el tratamiento, la atención;
especialistas mundiales
estuvieron involucrados
analizando los casos y en el tema
de seguridad y de justicia por
parte de la Fiscalía General del
Estado se hicieron las carpetas de
investigación correspondientes y
se detuvo a los administradores y
dueños, los cuales están
vinculados a proceso.

Agregó que por las personas que
fallecieron, la mayoría de ellos ya
en sus carpetas de investigación
tienen vinculación a proceso y en

otras están esperando todavía
que el juez de control fije una
fecha para hacer la formulación
de la imputación, ya también se
empezaron a hacer solicitudes de
vinculación para el caso de las
personas lesionadas.

De la Garza anotó que recibieron
todavía en el mes de febrero la
última denuncia y posterior a ello,
ya no han recibido. De esa
manera, hay aproximadamente
cinco pacientes sobrevivientes
que no presentaron denuncia y
tres pacientes de las que
fallecieron, que tampoco
presentaron denuncia, pero de
cualquier manera se está dando

seguimiento a los casos y se está
integrando los expedientes.

LA TEORÍA DEL CASO
Ya se tiene una teoría del caso y

se tiene claro que del primer
hospital salió el hongo y que del
mismo, se tiene 62 de los
pacientes contagiados y de ellos
34 fallecieron, "eso está muy
claro, se tienen resultados de
laboratorio que se hicieron al
interior del hospital y los estados

de patología de las pacientes". 
En el segundo hospital se

encontró dentro del mismo dicho
hongo, pero también se sabe que
ellos compartían medicamento y
había una relación, sin embargo,
en este no hubo fallecidos; en el
tercer hospital no hubo el hongo,
ahí lo que se encontró es que el
médico llevaba su propio
medicamento y así estaba
asentado en los expedientes.

Mujeres quedarán
con secuelas por
meningitis
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Previenen
problemas de
comunicación
terrestre ante
la próxima
temporada de
lluvias

DURANGO, DGO.
Para evitar que en temporada

de lluvias las familias de la zona
rural queden incomunicadas,
Toño Ochoa intensificó el
Programa de Prevención de
Contingencias 2023, con la
rehabilitación de caminos. 

En los primeros cuatro meses
del año se mejoraron más de 1.5
millones de metros cuadrados, de
los cuales más de 936 mil fueron
en 37 poblados, como el área más
vulnerable del municipio.

“Estos trabajos preventivos
marcan la diferencia, sobre todo
en caso de que se requiera
brindar apoyo en una situación
de contingencia”, expresó Javier
Chávez Cibrián, director
municipal de Obras Públicas.

En este contexto, la maquinaria
del municipio ha trabajado desde
enero en las zonas rurales,
determinadas por el Atlas de
Riesgos de Protección Civil, que
ya no están en el olvido con Toño
Ochoa, refirió.

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

El regidor Manuel de la Peña,
reconoció la labor de la Suprema
Corte de la Nación quien invalidó
el “Plan B", este es un mensaje
importante para aquellos que
quieren destruir las instituciones.

Este trabajo se logró también
gracias a la oposición, quienes
presentan estas quejas ante la
Corte y es cuando esta tiene la
capacidad de decisión.

"Hay oposición y hay Corte y va
a haber tiro en 2024", argumentó
el panista.

El autoritarismo siempre tratará

de hacer a un lado a quienes son
los contrapesos legales y
políticos, pero la razón la tienen
los ciudadanos que defendieron al
Instituto Nacional Electoral (INE)
y la Suprema Corte de la Nación a
quien habrá quien quiera
atacarla, pero también se tendrá
que defenderla, declaró.

Explicó que uno de los
argumentos por los que se echó
para atrás el “Plan B" es que no se
siguió el proceso legislativo.

Cabe recordar que el “Plan B"
pretendía reestructurar al INE,
disminuyendo su poder de
operación, lo que afectaría la
organización y realización de las
elecciones.

Sí hay Corte: Manuel de la Peña
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IMM auxilia a
maestra
víctima de
violencia
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Ante el ataque que sufrió una

catedrática de la Facultad de
Medicina y Nutrición de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED), el Instituto
Municipal de la Mujer (IMM),
actuó para acompañar a la
víctima.

La titular de la dependencia,
Sandra Nigeria Rivera, informó
que una vez que se reportó el
ataque, la Dirección Municipal de
Seguridad Pública envió una
unidad a dicha escuela,
procediendo a detener al
presunto agresor.

Posteriormente, se dio
acompañamiento a la víctima y se
le trasladó al Centro de Justicia
para la Mujer, donde interpuso
una denuncia formal. 

“La rapidez con la que se actuó
en este caso, hizo la diferencia y
se evitó que se pusiera en riesgo
la integridad física de la maestra”,
puntualizó.

La funcionaria municipal señaló
que las puertas del instituto están
abiertas para apoyar con terapia
en este tipo de situaciones.

Reconoció la labor de alumnos y
personal de la facultad para
mantener a salvo a la maestra.

Cabe mencionar que este hecho
se hizo viral, ya que algunos
alumnos tomaron video de este
hecho que provocó malestar
entre la comunidad universitaria.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Es grave problema de suicidios

en Durango y los esfuerzos y
recursos han sido dispersos,
consideró el presidente del
Consejo Estatal Ciudadano (CEC),
Jorge Mojica Vargas, quien hizo
un llamado a que se apliquen de
verdad en esta tarea y que no sea
una bandera política.

El tema de suicidios se ha
presentado con fuerza este año, a
pesar de que se hacen esfuerzos.
A veces "da la impresión que

utilizan el tema del suicidio como
una bandera política, todos
exponen, dicen, opinan y
olvidamos que hay expertos
responsables y lo que debemos
hacer es coordinarnos con ellos
para prevenir", resaltó.

Ya se ha platicado mucho del
tema y el problema persiste, los
expertos aseguran que por cada
suicidio que ocurre, hay 20
intentos.

Se tienen que conjuntar
esfuerzos, pues no todo el asunto
es del dinero y es que no se están
optimizando los recursos

adecuadamente, son muy
dispersos los esfuerzos de los
órdenes de gobierno y cada quien
trae su propia tarea.

Agregó que hay factores como el
desempleo, economía, aumento
en costos de vivienda, la pobreza
y la desigualdad social que
trastocan la salud mental de las
personas y si no hay atención
pueden llevar al suicidio.

Recordó que por ahora el asunto
es grave, puesto que se cuentan
68 suicidios, muchos de ellos en
personas jóvenes. Lamentó que el
fin de semana ocurrieran cuatro.

Dispersos recursos y
esfuerzos contra el suicidio

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Entre cuatro y cinco docentes

han sido separados de sus cargos
por investigaciones que se
desarrollan tras haber sido
acusados de presuntas
violaciones a los derechos
humanos, informó la
ombudsperson de Durango,
Karla Obregón Avelar.

“Se hizo una visita presencial y

se levantaron algunas actas con
los estudiantes y conforme a
quien señalaron, se solicita la
separación del cargo de estas
personas en tanto se realizan las
investigaciones”, detalló.

La defensora de los derechos
humanos señaló que sí han
recibido quejas de personas por
violaciones de los derechos
humanos en las instituciones
educativas, y a los cuales se les
ha dado seguimiento y hasta el

momento han derivado en la
separación del cargo en cuatro o
cinco casos.

La Comisión Estatal de
Derechos Humanos (CEDH)
intervino ante las denuncias que
se vertieron en medios de
comunicación y en algunos casos
ya las autoridades habían
tomado el control y la
determinación, pero en algunos
otros tuvo que emitir la
recomendación solicitando la

separación del cargo para los
acusados mientras se desahogan
las investigaciones
correspondientes.

Indicó que muchos casos se dan
a conocer en redes sociales y
también se corren riesgos. “Es
importante no estigmatizar y no
hacer señalamientos porque
también las personas señaladas
son seres humanos y también
tienen derecho a su debido
proceso”.

Separan a 4 o 5 docentes
por investigación: CEDH



Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Ante la grave situación de

suicidios que vive la entidad, la
regidora Martha Palencia,
propuso la recolección de
medicamentos con el objetivo de
apoyar la salud de los
duranguenses, evitar que estos
caduquen y prevenir que sean
consumidos para suicidarse.

Además, se buscará que vecinos

de algunas colonias presten sus
cocheras para otorgar terapias
grupales, pues resulta muy difícil
en estos momentos atender a
todas las personas que así lo
requieren por el índice de
depresión y ansiedad que existe.

Explicó que con este tipo de
acciones se puede atender a 15
personas que son guiadas por un
especialista, de estas solo el ocho
por ciento van a necesitar

tratamiento médico.
Con esta esta estrategia se

podrá bajar a la comunidad, a los
diferentes territorios; el
presupuesto para salud mental es
muy poco, a nivel nacional
prácticamente ha desaparecido,
por lo que con pocos recursos se
debe hacer el trabajo.

Es necesario organizar a la
comunidad para obtener mayores
resultados.
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Martha Palencia propone recolección
de medicamentos

DURANGO, DGO.
En sus primeros cinco años, el

Instituto Municipal de la Familia
(IMF) ha atendido a 53 mil 299
personas con 11 mil 145
sesiones de talleres y procesos
terapéuticos, además ha
vinculado a 116 empresas y
dependencias en la búsqueda
del balance trabajo-familia. 

“Más que datos se trata de
mejoras a la vida de
duranguenses impactando en el
principal núcleo social”, destacó
su directora, Maru Pérez
Herrera, al celebrar el quinto
aniversario de fundación, en la
que Toño Ochoa reconoció la
labor del equipo. 

También, para tener familias
más unidas y sanas, entregó

material que ayudará a duplicar
la atención; por ejemplo, con la
“Ruta de la Familia”, una unidad
móvil con la cual los servicios
serán llevados directamente a la
ciudadanía en sus entornos. 

“Toño Ochoa trabaja por un
municipio familiarmente
sostenible”, dijo el secretario del
Ayuntamiento, Bonifacio
Herrera, al entregar
reconocimientos a
colaboradores con cinco años de
trabajo, como Emma Canales
Sánchez, quien agradeció la
confianza de los duranguenses. 

Además, fueron reconocidas
las exdirectoras Monserrat
López Muñoz, Sandra Rivera
Estrada y Mina Argumedo
García.

Instituto Municipal de la Familia
celebra su quinto aniversario

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Uno de los temas más sensibles

para la población es la pobreza y
en Durango la mitad sufre de esa
condición, señalo Emiliano
Hernández Camargo, director del
Instituto de Evaluación de
Políticas Públicas del Estado de
Durango (Inevap). El 48 por ciento
de las mujeres padece pobreza.

Señaló que una de las cosas que

más están afectando a la
población es la pobreza y todos
los factores que ello conlleva. 

Anotó que se consideran varios
indicadores de carencias para
determinar el grado de pobreza,
el Consejo Nacional de Evaluación
de la Política de Desarrollo Social
(Coneval) se enfoca sobre todo en
la pobreza en educación, salud,
vivienda, principalmente.

Tomando en cuenta todo ello se
tiene la estadística de que la

mitad de los duranguenses
padecen pobreza.

Y en el caso de las mujeres en
Durango, el 48 por ciento de ellas
viven en situación de pobreza,
con carencia marcada en el tema
de vivienda.

Indicó que estos indicadores
están siendo tomados en cuenta
por las autoridades para la
planeación y el trabajo de las
políticas públicas y acciones para
mitigar estas condiciones.

La mitad de los duranguenses es pobre
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El promedio final de la
ocupación en los restaurantes
durante el 10 de mayo, fue del 90

por ciento, ya que algunos se
reactivaron a un 80 por ciento y
otros en su totalidad, informó la
presidenta de Cámara Nacional de
la Industria Restaurantera y
Alimentos Condimentados
(Canirac), Adriana Porras Zubiría.

La líder del sector restaurantero,
indicó que sí hubo muchos
restaurantes que son más
tradicionales que alcanzaron un
100 por ciento de afluencia y
ocupación de sus mesas, algunos
tuvieron incluso lista de espera.

Sin embargo, los restaurantes
más nuevos, o de altas
especialidades tuvieron una
menor concurrencia y alcanzaron
un 80 por ciento de afluencia,
muchos de ellos por la tarde.

Pero en términos generales se

puede decir que hubo una
reactivación favorable en el
sector, anotó la entrevistada al
señalar que estarán haciendo
cálculos para dimensionar el nivel
de ventas que se tuvo
cuantificado en pesos.

Restaurantes cierran con 90 % de afluencia el 10 de mayo 

Llegan 187
propuestas de
obra para “En
casa la
familia
decide”
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
“En casa la familia decide”,

recibió 187 propuestas de
proyectos, mismos que ya se
validaron que se ejecutarían a
través del presupuesto
participativo, informó la regidora
María Elena González Rivera.

Este presupuesto cuenta con 50
millones de pesos; 18 de estas
obras se ubicarán en la zona
rural, es la primera vez que se les
toma en cuenta y tendrán la
oportunidad de decidir qué obras
quieren.

El próximo 21 de mayo se
llevará a cabo la votación en 61
centros de votación y tres casillas
especiales colocadas en el parque
Guadiana, Paseo Durango y en
Corredor Constitución.

Los ciudadanos van a tener el
derecho a votar por cinco obras,
por lo que los invitó a acudir.

“Para darle mayor transparencia
y que la gente tenga la seguridad
de las obras elegidas y que
tengan la mayor votación, habrá
observadores electorales”, dijo.

Desde este 11 de mayo, los
interesados podrán registrarse en
la Secretaría Técnica, localizada
en la Unidad Administrativa; el
registro es hasta el 16 de mayo.

Solo tendrán que llevar su
solicitud al presidente Antonio
Ochoa, su credencial de elector y
comprobar que tienen viviendo
por lo menos tres meses de
residencia en el municipio.

Explicó que los proyectos de
mayor votación son lo que se
construirán, se calcula que se
lograrán realizar algunos 30 de
acuerdo al presupuesto
designado.
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con el fin de dotar de espacios

dignos a los gomezpalatinos para
su sano esparcimiento y
convivencia familiar, la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, hizo entrega
de la obra de rehabilitación de la
plaza Santa Teresa, ubicada en el
fraccionamiento del mismo
nombre.

“Hace algunos meses, ya siendo
alcaldesa, visité esta plaza, e
hicimos el compromiso de
meterle mano porque estaba en
condiciones de abandono y en ese
momento dijimos ¡adelante!, por
eso estamos hoy aquí, y por eso
puedo volver una y otra vez,
porque estamos cumpliendo”,
expuso la alcaldesa Leticia
Herrera Ale al hacer uso de la voz
durante el acto de entrega.

Los trabajos de remozamiento
de la Plaza Santa Teresa tienen
como objetivo, mejorar la calidad
de vida de los habitantes de la
zona, destacó que, “para mi
gobierno, es una prioridad
invertir y rescatar espacios
públicos como este, para que

nuestros niños y jóvenes tengan
un lugar para salir a jugar, para
que los adultos mayores puedan
compartir y convivir, en espacios
dignos”, señaló la primera
autoridad de Gómez Palacio.

La rehabilitación de la plaza
Santa Teresa consistió en la
colocación de 810 metros
cuadrados de piso de concreto,
instalación de cuatro rampas de
acceso a sillas de ruedas, 150
metros cuadrados de adocret, 300
metros lineales de cordonería,
rehabilitación de bancas, juegos
infantiles, ejercitadores, y la
colocación de 20 árboles propios
de la región, así como el
mantenimiento de 8 luminarias
existentes.

Herrera Ale resaltó que,
rehabilitar estos espacios es
responsabilidad de su gobierno y
esta es una prueba más de que le
está cumpliendo a los
gomezpalatinos, falta mucho por
hacer, recalcó y por eso debemos
seguir adelante, con el único
propósito de devolver el brillo a
Gómez Palacio.

Leticia Herrera Ale
entrega
rehabilitación de la
plaza Santa Teresa
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La Dirección de Seguridad

Pública y Protección Ciudadana, a
través de su departamento de
Prevención del Delito, dio a
conocer que, en días pasados, se
celebró la tercera reunión con
choferes de la Base de Taxis
Alianza, donde se revisaron los
avances más sobresalientes en
cuestión de seguridad en los
últimos días, además de
otorgarles el engomado que los
identifica como “Vehículo
Monitoreado”.

Iván Torres Chávez, titular de la
dependencia destacó que, gracias
a esta mancuerna que se ha
establecido entre esta
organización y el Departamento
de Prevención del Delito, han
reducido considerablemente los
actos delictivos, ya que los
operadores de las unidades de
taxis, también apoyan con
monitoreo al momento de hacer
sus recorridos.

Aunado a lo anterior, comentó
que, por instrucciones de la

alcaldesa Leticia Herrera Ale, se
está trabajando en cuidar la
integridad física y patrimonial de
los taxistas con este programa,
otorgándoles unas calcomanías

que indica que la unidad de
transporte se encuentra en
constante monitoreo para mayor
seguridad y tranquilidad del
chofer.

Finalmente, Torres Chávez,
agradeció el interés de cada uno
de los taxistas al sumarse a la
tarea de vigilar y cuidar las calles
y ciudadanos de Gómez Palacio,

exponiendo que, de esta manera,
cuando gobierno municipal y
población trabajan de la mano,
mejores resultados serán siempre
posibles.

Seguridad Pública sostiene tercera reunión
de prevención al delito con taxistas 
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Redacción
DURANGO, DGO.

Un varón de 41 años de nombre
Samuel Cordero Montoya y su
hijo de 13 años, ambos vecinos
del ejido Trece de Marzo, del

municipio de Gómez Palacio, se
ahogaron en un estanque de
riego.

Los hechos ocurren la mañana
de este pasado miércoles, al filo
de las 11:00 horas, cuando se

encontraban dando
mantenimiento a un estanque de
riego situado al interior de una
granja ubicada en el ejido antes
mencionado, momento en el que
el menor se cayó al agua, no

logrando salir a la superficie, por
lo que Samuel se introdujo para
intentar rescatarlo, no siendo esto
posible ya que ambos perdieron
la vida.

Por lo anterior, acudió al lugar el

agente del Ministerio Público
quien ordenó el levantamiento y
traslado de los cuerpos al Servicio
Médico Forense (Semefo), de la
Vicefiscalía Región Laguna, para
la práctica de la necropsia de ley.

En estanque de riego se ahogan padre e hijo 

Agencias 
Omar García Harfuch, titular de

la Secretaría de Seguridad
Ciudadana de la Ciudad de
México (SSC CDMX), informó la
detención de tres presuntos
delincuentes colombianos,
señalados por ser integrantes de
una banda que se dedicaba al
tráfico de drogas en la capital de
la República Mexicana.

En conferencia de prensa,
apuntó que se identificó la
operación de una célula delictiva,
integrada por extranjeros,

relacionados con una red
internacional dedicada al trasiego
de droga procedente de
Sudamérica.

Las acciones de investigación
permitieron conocer que la droga
era enviada a varios estados de la
República, pero principalmente
en la ciudad de México.

En las Alcaldías Benito Juárez,
Cuauhtémoc y Miguel Hidalgo
estos delincuentes usaban
departamentos que rentaban en
plataformas digitales, para
almacenar y embalar la droga en
paquetes que envolvían con

etiquetas de jabones para
despistar a los dueños.

Los paquetes los distribuían a
través de vehículos propios o
taxis de aplicación móvil, en los
cuales llevaban consigo maletas
de viaje, y usualmente realizaban
las entregas cerca de las
estaciones del Metro CDMX.

Con la información obtenida, se
realizaron despliegues en las
colonias del Valle y San Pedro de
los Pinos en la alcaldía Benito
Juárez, donde fueron detenidos
los tres colombianos.

En un auto se localizó un

compartimiento electrónico
oculto en el tablero para ocultar
la droga, un paquete de un kilo de
aparente cocaína.

En otro punto, ubicado en la
colonia Escandón de la Alcaldía
Miguel Hidalgo, se localizaron 6
kilos de cocaína, dos armas de
fuego, equipos telefónicos y 40
paquetes que fueron embalados
como si fuera droga pero que no
lo era.

García Harfuch aseveró que
hasta el momento se han llevado
90 operaciones con la Defensa
Nacional (Sedena) y Marina

(Semar), en el que se han
detenido a 133 integrantes de 11
grupos delictivos.

El secretario de Seguridad
Ciudadana reveló que esta banda
de colombianos surtió de droga a
un grupo delincuencial en el
centro de la ciudad, en la alcaldía
Cuauhtémoc, y en la Miguel
Hidalgo donde se realizó el cateo.

“Aquí lo relevante es que le
vendieron droga a un grupo
delictivo al sur de la ciudad, en
Tlalpan que no tienen nada que
ver con los grupos delictivos de la
zona centro”, declaró.

Detienen en CDMX a 3 colombianos integrantes de célula internacional de tráfico de drogas

Arrestan a sujeto por
agredir a su esposa 
Redacción
DURANGO, DGO.

Elementos de la Dirección
Municipal de Seguridad Pública,
adscritos al Centro de Prevención
y Atención a la Mujer (CEPAM),
acudieron para remitir a quien
dijo llamarse Pablo Alejandro de
28 años, quien fue señalado por
su esposa de haberla agredido
física y verbalmente.

Por este motivo ella solicitó su
detención, la cual se registró en
las calles Río Santiago y bulevar
Río Grande del fraccionamiento
Villas del Manantial;
posteriormente fue ingresado a
las celdas de la Estación Central,
donde se realizó el llenado de
actas, para ponerlo a disposición
de la Fiscalía General del Estado
de Durango, donde se
determinará su situación legal
por los hechos antes descritos.

Redacción
DURANGO, DGO.

En la calle Niños Héroes de la
colonia Juan Escutia, de esta
ciudad capital, se registró un
incendio de casa habitación, que
dejó como saldo daños

materiales de consideración.
Los hechos ocurren la noche de

este pasado miércoles cuando
elementos de la Dirección
Municipal de Protección Civil
(DMPC), acudieron a la calle antes
mencionada y se encontraron
con un incendio en una segunda
planta dentro de un cuarto de

4x4, en el cual el fuego ya había
consumido ropa varia, una
recámara, además de un mueble
de madera, un buró, un estéreo,
algunos cuadros, yeso y una
puerta de tambor,
considerándose pérdidas totales.

Es de mencionar que, en una
terraza posterior se quemó

varios montones de ropa y
madera, que a decir del
propietario en un momento dado
prende el boiler de leña que se
encuentra en la parte de la
terraza y se va del domicilio y al
regresar se da cuenta del
siniestro con los daños antes
descritos.

Se incendia vivienda en la colonia Juan Escutia

Redacción
DURANGO, DGO.

Agentes de la policía estatal a
través del Mando Único de la
Dirección Municipal de Seguridad
Pública, acudieron a una
volcadura que se suscitó en la
carretera Durango-Parral, a la
altura del kilómetro 164, en las
inmediaciones del poblado de
Tierra Prieta en el municipio de
Rodeo.

En el lugar se encontraba una
camioneta marca Ford, tipo pick
up de la línea Ranger, color rojo
y modelo 1997, sin placas de

circulación, siendo conducida por
Juan Carlos de 41 años, quien al
ir circulando y tomar una curva
perdió el control de la unidad y
se subió al cerro para después
volcar y quedar sobre la cinta
asfáltica. 

Los agentes policiacos
resguardaron el lugar hasta que
se hizo el levantamiento del
vehículo.

De este evento tomaron
conocimiento las autoridades
correspondientes, donde solo se
registraron daños materiales, el
conductor resultó ileso.

Vuelca conductor en
Rodeo 
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Redacción
DURANGO, DGO.

La agente del Ministerio Público
adscrita a la Unidad Especializada
en Investigación de Delitos de
Robo, consiguió la vinculación a
proceso para Lilian Maylin de 29
años y Ronald Gregorio de 40,
ambos de origen venezolano y
con residencia en la Ciudad de
México, por su probable comisión
del delito de robo agravado,
cometido en agravio de una
persona del sexo masculino.

Los hechos ocurren el pasado 28
de abril al filo de las 06:45 horas,
cuando la víctima acudió a
realizar una transacción bancaria
a un cajero situado al interior de
un banco ubicado en la esquina
de las calles Constitución y 5 de
Febrero, de la zona centro de esta
ciudad capital, momento en el
que Lilian Maylin se aproximó
hasta él mencionándole que
había dejado el menú abierto y
debía ingresar nuevamente su

tarjeta para cerrarlo, a lo cual
accedió y volvió a teclear su NIP,
siendo observado en todo
momento por Lilian quien
también, le solicitó su
identificación oficial para verificar
que sus datos coincidieran con los
del menú (en tanto él se la
entregaba) ella retiró la tarjeta y
realizó un intercambio sin que él
se percatara, retirándose
finalmente a bordo de un
vehículo Volkswagen, línea Vento,
modelo 2020, color guinda,
procedente del Estado de
Morelos, conducido por Ronald
Gregorio.

Es de mencionar que, los
presuntos delincuentes causaron
un daño patrimonial en agravio
de la víctima, hurtando un total
de 79 mil 800 pesos, al realizar
diversos movimientos con la
tarjeta de su propiedad,
transacciones de las que se
percató más tarde, en virtud de
que nuevamente acudió a un
cajero donde la tarjeta le fue
rechazada, por lo cual solicitó el

apoyo de la institución bancaria y
asimismo interpuso formal
denuncia ante la Fiscalía General
del Estado de Durango (FGED).

Minutos más tarde, elementos
de la Policía Investigadora de
Delitos (PID) de la Unidad de
Imputado No Identificado en
coordinación con la Unidad de
Investigación Táctica de la
Secretaría de Seguridad Pública,
implementaron acciones que
permitieron ubicar el
mencionado vehículo en la
avenida 20 de Noviembre y al
realizarle una inspección se
encontraron indicios de que se

hospedaban en un hotel ubicado
sobre la misma avenida, donde
también se ejecutó una orden de
cateo, obteniendo como resultado
el aseguramiento de diversas
tarjetas bancarias, así como la
identificación del denunciante.

Posteriormente, Lilian Maylin y
Ronald Gregorio fueron
arrestados mediante una orden
de aprehensión que fue solicitada
por la autoridad ministerial y
otorgada por un juez de Control y
Enjuiciamiento.

Finalmente, gracias a las
pruebas aportadas por la
representación social de esta

Fiscalía, el pasado 9 de mayo los
imputados fueron vinculados a
proceso por el delito de robo
agravado, por lo que
permanecerán internados en el
Cereso 1 bajo la medida cautelar
de prisión preventiva, hasta el
cierre de investigación previsto
en tres meses.

Es así que esta FGED exhorta a
la ciudadanía a extremar
precauciones para no caer en este
tipo de engaños, evitando ayuda
o asesoría de carácter bancario de
personas no identificadas a las
diferentes instituciones de este
tipo.

Capturan a pareja de venezolanos por robo de
tarjetas bancarias
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Marcelo Ebrard Casaubón
reiteró su confianza en que será
candidato por Morena y se
convertirá en el próximo
presidente de México.

“Esa es mi convicción y mi
anhelo, mi trabajo… Todo está
para que sea una competencia
justa y gane yo la contienda”, dijo
en entrevista con Joaquín López-
Dóriga para Radio Fórmula.

El secretario de Relaciones
Exteriores sostuvo que llegará a
la Presidencia de la República por
Morena, ante lo cual no tiene
motivo para salir del partido.

Yo me veo en Morena. ¿Por qué
me habría de salir de Morena?”,
señaló.

De cara al proceso electoral de
2024, celebró que el dirigente
nacional de Morena, Mario
Delgado, convocará en junio a
todos los aspirantes a la
candidatura presidencial, una
petición que hizo en diciembre
pasado.

Manifestó su deseo que
derivado de la reunión se fije la
fecha de la encuesta para la
elección del candidato, su
cobertura, si habrá una o dos
vueltas y si se realizará algún
debate.

Ebrard Casaubón explicó que
durante la reunión en Palacio
Nacional con todos los aspirantes
el presidente Andrés Manuel
López Obrador se pronunció por
encauzar el proceso de la

encuesta en los próximos tres
meses para mantener la unidad
dentro del partido.

“Hasta donde yo veo, (el
presidente) está pensando en
encauzar el proceso para que no
vaya a haber ninguna división
interna”, opinó.

Se pronunció a favor de que los
aspirantes a la candidatura
presidencial por Morena
participen en debates sobre los
temas más importantes para la
ciudadanía, tales como seguridad,
salud, educación y Estados
Unidos.

“Estaba haciendo yo un ejercicio
como de 100 preguntas, porque
he estado anotando lo que me
preguntan cuando voy a los
estados. Tomo nota de lo que me
preguntan y llevo 100 preguntas
importantes, relevantes para la
gente, para todos, entonces hay
que debatirlo.”

En materia de salud, Marcelo
Ebrard se pronunció por un
sistema universal que se sostenga
de los impuestos. Indicó también
que ha explorado la
inmunoterapia, tecnología
ampliamente utilizada en India y
Estados Unidos.

A nivel educativo, plantea
combatir la deserción escolar en
el nivel medio superior y elevar el
nivel de la educación superior.

En materia de seguridad se
manifestó a favor de que la
Guardia Nacional se mantenga a
cargo de la Secretaría de la
Defensa Nacional (Sedena).
Propone además invertir en

tecnología de biométricos y
aumentar la fuerza policial por
habitante.

Cuestionado sobre una reforma
al Poder Judicial, propuesta por el
presidente López Obrador, estimó
que “en un futuro” los ministros
de la Suprema Corte de Justicia de
la Nación (SCJN) deberían elegirse
mediante voto popular para tener
el mayor grado de legitimidad
posible como contrapeso del
Gobierno Federal.

“Es una propuesta que él hace,
es decir el Poder Judicial, la
Suprema Corte de la Nación, hoy
no es así, pero debiera serlo en un
futuro, que sean electos porque
cuando se ve en algunos países
del mundo, los procesos de
selección son de que la gente les
dé esa investidura. Para esa
reforma se necesitan las dos
terceras partes, entonces,
tenemos que esperar la próxima
elección”, apuntó.

COMPLEJA RELACIÓN CON
EU

Marcelo Ebrard describió como
compleja la relación de México
con Estados Unidos, misma que
podría dificultarse en caso de que
el republicano Donald Trump
regrese al poder.

“Vamos a requerir de una
audacia y de una capacidad
sobresaliente para llevar en
buenos términos la relación con
ellos”, adelantó.

En caso de que el demócrata Joe
Biden se mantenga en la
presidencia de Estados Unidos
advirtió que los temas centrales

seguirán siendo la migración y el
tráfico de fentanilo.

En migración, expuso, se han
logrado avances como 880 mil
diferentes tipos de visa, tanto
para mexicanos como para
migrantes centroamericanos y
sudamericanos.

“Hemos ido poco a poco
construyendo una vía regular
para llegar a Estados Unidos, que
no tengas que hacer todo este
flujo, y la idea sería seguir
avanzando en ese terreno con los
demócratas, si ganan los
demócratas”.

“CADA QUIEN SU
ESTRATEGIA”

El todavía canciller Marcelo
Ebrard consideró que su
estrategia rumbo a su eventual
candidatura presidencial es, hasta
el momento, “la de mejor
estructura” al conformarse por
“gente muy comprometida” y de
amplia trayectoria.

Reveló que Martha Delgado fue
quien solicitó trabajar de lleno en
su campaña electoral, para lo cual
abandonó su cargo como

subsecretaria para Asuntos
Multilaterales y Derechos
Humanos.

Mismo caso fue el de Bernardo
Aguilar, quien se desempeñaba
como director general para
Europa.

“Estamos listos, sabemos que la
etapa en junio será el momento
de participar de lleno en estas
actividades”

Ebrard Casaubón defendió que
él no ha atacado a algún otro
aspirante porque “a mí me está
yendo bien en las encuestas y con
la gente en los estados” y que
“cada quien su campaña”.

En este sentido negó tener una
mala relación con la jefa de
Gobierno de la Ciudad de México,
Claudia Sheinbaum.

“La veo todos los lunes, le digo:
hola, Claudia, ¿cómo estás? Hay
buena relación”, aseguró.

Indicó que la polémica por el
borrado de bardas con su imagen
en la capital del país pudo
haberse evitado “si hubiera sido
antes la reunión” entre todos los
aspirantes dentro de Morena.
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Ebrard confía en ser próximo
presidente de México, “todo está
para que gane yo la contienda”
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Dieron sentencia histórica de 46 años al hombre
que atacó con ácido a Carmen Sánchez
Infobae 
Carmen Sánchez fue atacada

con ácido en 2014. A nueve años
del ataque su agresor fue
sentenciado a 46 años y 8 meses
en prisión, una multa de 212 mil
545 pesos y la cantidad de 3
millones 987 mil 208 pesos como
reparación del daño material,
durante una audiencia en los
juzgados de Valle de Chalco,
Estado de México (Edomex).

Este 11 de mayo, una jueza del
Tribunal Superior de Justicia del
Estado de México sentenció a
Efrén García Ramírez, expareja de
Carmen y padre de sus hijos. Se
trata de una sentencia histórica
con relevancia a nivel nacional y
Latinoamérica, por ser la primera
en su tipo.

“¡Se logró! 46 años 8 meses para
Efrén García Ramírez, el criminal
que intentó asesinar con ácido a
Carmen en el 2014. ¡Carmen, su
asesora jurídica, su familia y su
grupo de acompañamiento lo
logró! Que nunca les digan que
no vale la pena luchar.”, publicó
la Fundación Carmen Sánchez, de
la que es fundadora la activista.

La condena contra el agresor de
Carmen Sánchez fue emitida seis
días después de la audiencia
previa, tal como recordó la
activista el pasado 5 de mayo.

“Hace 9 años mi vida cambió
para siempre. El hombre con el
que había vivido 10 años, intentó
asesinarme con ácido. Los daños
son irreparables: para mí y para
toda mi familia”, recordó la mujer
a través de Twitter.

La exigencia era clara: que el
poder judicial de Edomex juzgara
con imparcialidad y perspectiva
de género con base en las
pruebas que demuestran la
culpabilidad de Efrén García y el
riesgo que representa para ella.

Este jueves finalmente terminó
la batalla legal en medio del
temor por parte de Carmen. Y es
que la fundación que preside
denunció en redes sociales que la
audiencia se llevó a cabo a puerta
cerrada.

“La jueza ejerció violencia
institucional contra
@CarmenAnchez y NO DEJÓ
PASAR A NADIE A LA AUDIENCIA,
aunque el principio de publicidad
artículo 20 constitucional
establece que el juicio se debe
desarrollar de manera pública,
contradictoria y oral”, se pudo

leer en la publicación.
Después de que se dictó la

sentencia, la activista expresó su
emoción ante el avance en
materia de castigo a los ataques
con ácido.

“Me siento muy emocionada
pues esta el primera sentencia en
México y América Latina. Creo
que abrimos las puertas para que
las juezas y jueces que vayan a
castigar este tipo de violencia tan
extrema puedan viendo esta
sentencia se sigan basando”,
declaró en entrevista con Animal
Político.

El agresor de Carmen estaba en
prisión preventiva desde mayo de
2021. Fue detenido en Nuevo
León, tras siete años prófugo de
la justicia.

ATAQUES CON ÁCIDO EN
MÉXICO

Carmen Sánchez fundó una
asociación civil con su nombre en
2021. Esta organización sin fines
de lucro tiene contabilizados 28
ataques con ácido en México
durante las últimas dos décadas,
de las cuales 6 fallecieron por esta
causa.

En el 85% de los casos
contabilizados por Carmen
Sánchez MX, los autores
intelectuales fueron hombres: 5
de ellos eran parejas y 11 de ellos

ex parejas sentimentales.
Además, en el 95% no ha habido
sentencia, motivo por el cuál la
sentencia dictada este viernes es
histórica.

Los avances en el proceso legal
contra los presuntos responsables
de ataques con ácido 4 fueron

vinculados a proceso (3 por
tentativa de feminicidio, 1 por
violencia familiar) y están en
espera de sentencia.

Entre los ataques con ácido que
continúan impunes está el de la
saxofonista María Elena Ríos. Su
agresor no solo continúa sin

recibir castigo sino que, según
aseguró la víctima, sigue
ejerciendo violencia en su contra.

El ataque contra María Elena
ocurrió el 9 de septiembre del
2019 y señala como los culpables
a Juan Antonio Vera Carrizal y a
su hijo Juan Vera Hernández.
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Forbes / Reuters
La Cámara de Representantes de

Estados Unidos aprobó este
jueves una legislación
republicana destinada a detener a
inmigrantes y frenar el tráfico de
drogas ilegales que cruzan su
frontera suroeste con México,
dejando al Senado que impulse
un proyecto de ley de
inmigración más amplio y
bipartidista.

El paquete, que los demócratas
han advertido que será
bloqueado en la cámara alta,
establecería límites estrictos a los
solicitantes de asilo y les obligaría
a pedir protección
estadounidense fuera del país.

La cámara baja aprobó con 219
frente a 213 votos el proyecto de
ley, con ningún demócrata a favor
y un republicano en contra. Las
nuevas normas también
reanudarían la construcción de
un muro a lo largo de la frontera
y ampliaría los esfuerzos
federales para hacer cumplir la
ley.

“El componente clave de este
proyecto de ley es donde
decimos: ‘Si vienes a nuestro país,
podrás, de acuerdo con la ley,
presentar tu solicitud de asilo…
pero serás detenido o serás
devuelto mientras se adjudica tu
solicitud”, dijo el presidente del
Comité Judicial de la Cámara, Jim
Jordan, durante el debate sobre el
proyecto de ley.

La votación se produjo en
previsión de la expiración este
jueves a medianoche de la
restricción de inmigración, el
Título 42, que comenzó bajo el
mandato del expresidente Donald
Trump en 2020 al inicio de la
pandemia de Covid-19.

Esa política ha permitido a las
autoridades expulsar a los
migrantes a México sin la
oportunidad de solicitar asilo,
citando preocupaciones de salud.
En los últimos días, funcionarios
de la frontera suroeste han estado
viendo una gran afluencia de
inmigrantes ante la expiración
del Título 42.

“Mis colegas republicanos están
tratando de llevarnos de vuelta a

las políticas fallidas, ilegales e
inmorales de la administración
Trump”, dijo el representante
Jerrold Nadler, el demócrata de
mayor rango en el comité judicial.

“Este proyecto de ley sirve como
una prohibición total del asilo.
Nadie podría solicitar asilo en
Estados Unidos si cruza entre
puertos de entrada o si tenía o
podría haber tenido incluso un
estatus temporal en un tercer
país”, añadió Nadler.

En las tres últimas décadas, el
Congreso no ha logrado
introducir reformas significativas
en materia de inmigración.
Mientras Biden se prepara para su
reelección el año que viene, el
gran número de personas que

solicitan asilo en Estados Unidos
ha sensibilizado a los votantes.

Según una encuesta de
Reuters/Ipsos publicada esta
semana, el 54% de los
encuestados, entre ellos un 77%

de republicanos y un 34% de los
demócratas, se oponen a abrir la
frontera a más inmigrantes cada
año y sólo el 26% dice aprobar la
gestión del gobernante sobre ese
fenómeno.

Cámara de Representantes de EU aprueba
ley republicana para detención de migrantes
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Para mi mamá Bibi, a quien
siempre le agradeceré haber
estado a mi lado. 

Todos los días te extraño. 

Adriana buscaba a su hija de 14 años
quien había desaparecido. Sabía que su
pareja sentimental era parte de un grupo
criminal. Ella siempre creyó que el
secuestro de su hija era una venganza. En
su búsqueda incansable, Adriana también
encontró la muerte. Dos hijos le
sobreviven.

Estos dos jóvenes que todavía son
menores de edad no podrán festejar el 10
de mayo, Día de las Madres, con ellos,
otros miles los niños y niñas también han
quedado huérfanos por los embates del
crimen organizado.

De acuerdo con datos de la Red por los
Derechos de la Infancia en México (Redim),
hasta 2019 había 40 mil niños huérfanos
debido a la violencia generada por los
cárteles. Para el 2020, con datos
proporcionados por el Censo, especialistas
estimaron que el número de niños
huérfanos por la violencia ascendía a 72
mil casos.

Hoy no sabemos cuántos son los niños
que han quedado huérfanos, pero por
ejemplo el año pasado cerró con 109 mil
personas desaparecidas, más los 83
asesinatos que ocurren al día en nuestro
país. En un aproximado, 80 por ciento de
los asesinatos son de hombres, el 20 por
ciento de mujeres. Muchas de estas
personas tenían hijos.

Estos pequeños huérfanos se ven
obligados a trabajar y asumir
responsabilidades de manutención dentro
de los grupos familiares cuando pierden
un padre o una madre. Esto genera
deserción escolar, desprotección y
desatención, además de la posibilidad de
que vivan también bajo explotación
laboral, sexual, maltrato y violencia física.

LOS 30 NIÑOS DE AYAHUALTEMPA
Uno de los casos que más han

conmocionado son los 30 niños de
Ayahualtempa, Guerrero, quienes en 2021
fueron captados portando rifles y
asegurando que se sumarían a la policía
comunitaria para combatir a los
narcotraficantes.

Esa no era la primera vez, un año antes
también hubo menores de edad que
habían sido exhibidos portando armas con
el argumento de que por su propia
voluntad habían preferido ser parte de la
policía local.

Algunos de estos pequeños de entre
cinco a 13 años relataban que desde 2019
ya no iban a la escuela, ya que muchos
habían perdido a uno o ambos padres y

porque para poder llegar a estudiar tenían
que cruzar a otra comunidad dominada
por el crimen.

Muchos de estos niños aseguraban que
sus padres también habían formado parte
de la policía comunitaria y que los
criminales los habían matado en su
intento por defender la región donde
vivían.

No todas las llamadas autodefensas son
creadas con el fin de proteger a las
comunidades, muchas terminan siendo
células de grupos criminales, lo que hace
más peligroso que los menores estén en
esos grupos.

En el caso de Guerrero, estos pequeños
narraban a medios de comunicación que
la zona de la montaña estaba bajo disputa
del grupo criminal Los Ardillos, que
buscaba tener todo el control de la
siembra de amapola y sobre todo
mantener bajo su dominio a los habitantes
de esa región indígena que se mantienen
de la siembra de frijol, jitomate, calabaza
y maíz. En casi toda la república hay casos
de niños huérfanos por la violencia.

Otro ejemplo: el pasado 5 de mayo en
Nuevo León, la organización no
gubernamental Ciudadanos en Apoyo a los

Derechos Humanos urgió a reconocer la
“orfandad por desaparición”, se trata de al
menos seis mil 400 familias que sufren
esta situación. Advierte que “la
desaparición de algún miembro de su
familia, en especial sus padres y madres,
provoca un profundo sufrimiento,
desprotección, incertidumbre jurídica y
vulnerabilidad social” lo cual afecta los
derechos humanos fundamentales de los
menores de edad.

112 MIL 107 PERSONAS
DESAPARECIDAS EN MÉXICO

Hasta el 30 de abril del 2023, hay 112 mil
107 personas desaparecidas en México, de
ellos 6 mil 482 son de Nuevo León, de
acuerdo con el Registro Nacional de
Personas Desaparecidas y No Localizadas
(RNPDNO).

De acuerdo con datos del Instituto
Nacional de Estadística y Geografía (Inegi),
80% de los asesinatos en México son
cometidos contra hombres. Eso nos dice
que muchas madres de familia, pasarán el
día con sus hijos, mismos que han perdido
a sus padres.En zonas donde hay disputas
criminales, se estima que por lo menos
cada día 13 mujeres pierdan a su pareja.

La cifra aumenta cuando sumamos
aquellas mujeres que reportan la
desaparición de sus esposos y que hasta el
momento no tienen un rastro de dónde
pueden encontrarlos, pero, que saben,
fueron privados de la libertad por grupos
criminales.

Lo mismo ocurre con las madres que
buscan a sus hijos, ellas se han vuelto un
símbolo de lucha entre los colectivos que

rastrean restos en fosas clandestinas, en
lotes baldíos, fincas o predios
abandonados, haciendo el trabajo de
peritos, fiscalías y médicos forenses.

Estas madres buscadoras las hemos visto
en diversos estados como Veracruz,
Guerrero, Morelos, Sinaloa y Sonora, en
este último se encuentra Cecilia Flores,
quien desde 2019 busca a su hijo Marco
Antonio, a quien vieron por última vez en
Bahía de Kino.

MARCO
El pasado 4 de mayo, seis días antes del

día de las madres, localizaron los restos
óseos de un varón que todo apuntaba se
trataba de Marco. Estaban en la carretera
100, en Costa de Hermosillo, en un terreno
baldío.

Además de Marco, esta mujer busca a su
otro hijo Alejandro, quien desapareció
desde 2015. Tras estos acontecimientos,
Ceci Flores se volvió activista y líder del
Colectivo Madres Buscadoras de Sonora,
ha logrado encontrar más de dos mil
restos óseos y crematorios clandestinos en
el estado.Desde entonces, su vida ha
corrido riesgo y en más de una ocasión ha
tenido que dejar Sonora debido a las
constantes amenazas del crimen y la falta
de protección de las autoridades.

Es una realidad que en México estamos
viviendo una etapa de violencia muy
complicada, lo más grave de todo es que
ya se está normalizando. No debe ser así,
por cada asesinato de un hombre o una
mujer son muchos los pequeños que
pierden a su madre o padre y quedan en el
desamparo.
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Infobae 

La cuarta edición del Mendoza
Sax Fest se realizará del 11 al 14
de mayo en distintos espacios
culturales de la provincia. Este
encuentro reúne a importantes
exponentes del saxo y el jazz a
nivel nacional e internacional.

Y del mismo será parte Joshua
Redman, uno de los saxofonistas
más aclamados de la escena
mundial. Su presencia será en una
modalidad completamente
inédita para este artista, quien
estará seis días seguidos en
Mendoza y ofrecerá tres
masterclasses, así como un
concierto junto a los destacados
músicos argentinos Ernesto Jodos
(piano), Oscar Giunta (batería) y
Jerónimo Carmona (contrabajo) el
sábado 13 de mayo a las 21.30 en
el Teatro Independencia.

EL EVENTO
En esta nueva edición ya está

programada la presencia de más
de 10 profesores provenientes de
Estados Unidos, Chile, y de
Argentina. Se espera la
inscripción de no menos de 200
saxofonistas, teniendo en cuenta
el impacto de la edición del año

pasado, el crecimiento del festival
y la fuerte campaña publicitaria
que se ha realizado, generando
un importante posicionamiento
del Mendoza Sax Fest a nivel
latinoamericano.

Durante el transcurso del
festival, todos los días habrá
masterclasses, talleres,
ensambles, clínicas y seminarios.
Los mismos se desarrollarán en el
Espacio Cultural Julio Le Parc. Los
inscriptos en estas actividades
tendrán acceso a localidades Vip
en todos los conciertos que
ofrecerá el Mendoza Sax Fest.

El Mendoza Sax Fest se
consolida como el festival
internacional de saxofón más
grande de Argentina. Sus
objetivos están basados en el
desarrollo de los aspectos
artísticos, pedagógicos y sociales
del instrumento. Artísticos
porque ya tienen en su haber más
de quince conciertos, que abarcan
los diferentes géneros: jazz,
clásico, tango y folclore.
Pedagógicos por la producción de
más de doce masterclasses,
cuatro talleres, seis workshops,
tres seminarios y la presentación
especial de los saxofones
Supreme y Axos de la marca

Selmer.
Los organizadores son Mauricio

Agüero -Doctor en Música (EEUU),
saxofonista argentino, presidente
de la flamante AASAX (Asociación
de Saxofonistas Argentinos),
profesor de la UNCuyo- y Emilio
Spitz -economista, saxofonista y
productor musical argentino-.

MÁS INVITADOS
Asimismo, en el marco del

Mendoza Sax Fest se presentará
Escalandrum, el grupo
conformado por Daniel “Pipi”
Piazzolla en batería, Nicolás
Guerschbergen piano, Mariano
Sívori en contrabajo, Gustavo
Musso en saxo alto y soprano,
Damián Fogiel en saxo tenor y
Martín Pantyrer en clarinete bajo
y saxo barítono. La cita será el
jueves 11 de mayo a las 21.30 en
el Cine Teatro Plaza de Godoy
Cruz.

El viernes 12, a las 21.30, habrá
un concierto de música
académica para saxofón, a cargo
de los solistas Jonathan Helton –
a dúo con el chelista Steven
Thomas (EEUU)- y María Noel
Luzardo (Argentina) –con obras
del repertorio argentino para
saxofón- en el Teatro
Independencia.
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Por María Esther Beltrán
Martínez
Fotos: La Térmica
MÁLAGA, ESPAÑA.

La memoria de dos grandes
escritores chilenos, Roberto
Bolaño y Jorge Edwards, ha
protagonizado la primera jornada
de Verdial. El mexicano Jorge
Volpi, ha agradecido
públicamente la colaboración a
todas las instituciones que han
hecho posible esta primera
edición de Verdial, ha recordado
todas las “idas y vueltas” que
dieron Bolaño y Edwards entre
América y España y que acabaron
sus días en este país de acogida.
“No deja de ser un contraste el de
Jorge Edwards,
generacionalmente parte del
boom, y Bolaño como
representante de la generación
posterior, el último escritor
latinoamericano: el último que
conocía perfectamente toda la
tradición literaria del continente”. 

Narradores como Brenda
Navarro, Juan Villoro, el cineasta
y doctor honoris causa por la
UNAM, Alejandro González
Iñárritu, serán algunas de las
personalidades mexicanas que
protagonizarán durante cuatro
días la primera edición de Verdial.

“Verdial quiere ser un foro para
dialogar sobre la creación, los
retos del futuro y la difusión del
conocimiento en un contexto
marcado por el auge de la
inteligencia artificial o la
cancelación cultural, entre otros
temas de nuestra actualidad”,
explica Jorge Volpi, coordinador
del encuentro junto al autor
peruano Fernando Iwasaki.

Málaga capital y varias
localidades de la provincia
acogerán un programa con

conferencias, mesas redondas,
lecturas dramatizadas y talleres.
Además de reivindicar la
importancia de Málaga para la
Generación del 27 serán más de
setenta creadores de ambas
orillas del Atlántico.

Entre los encuentros estarán
Benito Taibo, Fernanda G. Lao,
Jorge Benavides, Jorge Volpi y
Fernando Iwasaki en un
encuentro moderado por
Mercedes Monmany.

Se reunirán María-Eloy García,
Isabel Pérez-Montalbán, y
Fernanda G. Lao, con la
moderación de Julia Santibáñez.

Anel Pérez ofrecerá la
conferencia, Cómo abrir las
puertas a la lectura, en la que
hará un recuento histórico de la
promoción de la lectura, de las
prácticas y de la forma en la que
ha evolucionado, así como la
relevancia de tener nuevos
lectores y su valor para las
culturas. 

Entre los talleres está Puertas a
la lectura impartido por Anel
Pérez, ofrecerá herramientas para
facilitar a los asistentes formas de
gestionar el fomento a la lectura.
Indagará en las prácticas que han
tenido buenos resultados y en los
métodos más exitosos para
sumar nuevos lectores. Irá
dirigido a talleristas, profesores,
personas interesadas en entender
el fomento a la lectura.

Entre los invitados de Verdial
figuran representantes de una
docena de países
hispanoamericanos. Destaca la
presencia de México con nombres
tan acreditados como Pedro Ángel
Palou, Socorro Venegas, Eloy
Urroz, Lydia Cacho, Jordi Soler o
Jorge Valdés Díaz-Vélez, además
de los ya citados.

También sobresalen creadores
de reconocida trayectoria como
Lina Meruane (Chile), Andrés
Neuman (Argentina), Piedad
Bonnet (Colombia), Mónica Ojeda
(Ecuador), Ronaldo Menéndez y
Karla Suárez (Cuba), Karina Sainz,
Rodrigo Blanco y Juan Carlos
Méndez Guédez (Venezuela) o
Jorge Eduardo Benavides (Perú),
por citar solo a algunos.

Por su parte, las letras españolas
estarán representadas por
autores de la talla de Erika
Martínez, Pablo D’Ors, Berna
González Harbour o Irene Reyes
Noguerol, entre otros. Y como no
podía ser de otro modo, la
pujante literatura que se hace
actualmente en Málaga estará
también muy presente de la
mano de Herminia Luque, Miguel
Ángel Oeste, Isabel Pérez
Montalbán, Juan Jacinto Muñoz
Rengel, María Eloy García, José
Antonio Garriga Vela, Alfredo
Taján o Vicente Luis Mora.

Además, participaran autores
teatrales. Serán invitados de
excepción el argentino Pablo
Messiez –gran triunfador de los
últimos premios Max–, su
compatriota Fernanda García Lao,
la uruguaya Denise Despeyroux o
los españoles José Sanchís
Sinisterra o Alberto Conejero, que
compartirán reflexiones en torno
a las artes escénicas y la
literatura. 

En Ronda precisamente, el
Convento de Santo Domingo ha
acogido un encuentro poético en
el marco de la primera jornada de
Verdial. En esta primera sesión
rondeña, las poetas María Eloy-
García e Isabel Pérez-Montalbán
han protagonizado un recital
moderadas por la mexicana Julia
Santibáñez.

México, presente en la Fiesta de las Letras y
la Cultura Iberoamericana: Verdial en Málaga
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Forbes 
Uno para Morir es la nueva cinta

protagonizada y dirigida por
Manolo Cardona que
recientemente se estrenó en
Paramount+. Descubre de la voz
del director los retos que
formaron parte de esta
producción, la inspiración que
hubo detrás de esta historia y los
nuevos proyectos que abanderará
el colombiano.

¿DE QUÉ VA UNO PARA
MORIR?

Siete extraños se despiertan en
una mansión y descubren que
fueron secuestrados para ser
obligados a participar en juego
mortal en el que solo tendrán 60
minutos para elegir quién de ellos
deberá morir; de lo contrario,
todos perderán la vida. A medida
que pasa el tiempo, macabros
secretos saldrán a flote.

Aunque probablemente te
pueda parecer conocida la trama
principal, ten por seguro que el

largometraje te sorprenderá al
final, debido a que cuenta con
diferentes giros en la historia que
dan paso a un festival de
sorpresas. En el reparto de la
cinta se encuentran Maribel
Verdú, Adriana Paz, Tiago Correa,
Fernando Becerril, Juan Carlos
Remolina y Dagoberto Gama.

EL ORIGEN DE UNA
SINIESTRA HISTORIA

De acuerdo con el actor
colombiano Manolo Cardona,
quien debuta como director con
este largometraje, Uno para Morir
está basada en La terminal, un
guion de Frank Ariza que fue
adaptado por los guionistas Gavo
Amiel y Julieta Steinberg.

Pese a qu Cardona sabía que la
premisa de La terminal era lo
suficientemente interesante
como para crear una cinta, quería
agregar a ella algunos giros que
pudieran sorprender al
espectador, pues tenía muy claro
aquello que quería reflejar en la
historia. “Fue un trabajo muy

arduo en cuanto a la estructura
del guion, la cual creo que amarra
muy bien todas las pizas del
rompecabezas”, señala.

No obstante, la estructura del
guion no fue el único reto que
tuvo que enfrentar el director,
pues encontrar la planimetría, la
estética y el tono que debían
utilizar los actores también
representó un gran desafío.

UN GRAN SALTO
Manolo debutó en la pantalla en

1995 con una serie colombiana y
a partir de entonces ha
participado en diferentes
proyectos, entre ellos destacan
títulos como Narcos (2015-2016) y
¿Quién mató a Sara? (2021-2022).
No obstante, el actor reveló que
desde hace mucho tiempo había
considerado lanzarse como
director y que fue gracias a la
historia de Uno para Morir que se
atrevió a dar ese salto.

Bajo la premisa de crear un
universo que pocas veces se ha
visto fue como Manolo Cardona

se embarcó a crear este thriller, y
para lograrlo, encontró
inspiración en algunas películas
de director chino-hongkonés
Wong Kar-wai y en la trilogía del
guionista, productor y cineasta
surcoréano Park Chan-wook:
Sympathy for Mr. Vengeance
(2022) Oldboy (2003), y Sympathy
for Lady Vengeance (2005).

Asi que si te gustó Uno para

Morir, te tenemos buenas
noticias; esta no será la única
cinta dirigida por Cardona, pues
el colombiano ya prepara su
segundo largometraje, el cual
será un thriller de suspenso,
basado en un hecho real, muy
diferente a su ópera prima.
“Espero llevarlo a buen puerto el
próximo año y vienen muchas
cosas más”, anticipó.

“Uno para Morir”, el thriller
siniestro que fue dirigido
por Manolo Cardona
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Forbes 
Lo que muchos estaban

esperando por fin se confirmó;
habrá una secuela de Un viernes
de locos, la cinta protagonizada
por Lindsay Lohan y Jamie Lee
Curtis. Esto es todo lo que
sabemos al respecto.

De acuerdo con un medio
especializado, Disney ya se
encuentra en el desarrollo de la
secuela, misma que verá el
regreso de Lindsay Lohan como
Anna Coleman y de la
ganadora del Oscar, Jamie
Lee Curtis como la Dra.
Tess Coleman. Ambas
actrices también
confirmaron la noticia a
través de sus redes
sociales.

¿DE QUÉ TRATARÁ LA
CINTA?

Por el momento no se ha
revelado cuál será la trama
central de la secuela,
únicamente se develó que
Elyse Hollander será quien
escriba el guion y que la
historia estará cargada de
emociones y mucho
cariño. En cuanto a
los nombres de
los actores
completarán
el reparto
estos aún
s e

mantienen bajo llave.
La buena noticia es que esta

cinta marcará el regreso de
Lindsay Lohan

al cine de
estudio,
luego de
que la
actriz se

mantuviera
alejada de
l o s

reflectores durante mucho

tiempo.
SOBRE UN VIERNES DE
LOCOS
Un viernes de locos se estrenó

un 6 de agosto de 2003 y recaudó
alrededor de 160 millones de
dólares, además le valió a Jamie
Lee Curtis una nominación a los
Globos de Oro en la categoría a
Mejor actriz principal en una
película Musical/Comedia.

La cinta está basada en la novela
homónima de Mary Rodgers, la
cual trata sobre
u n a
adolescente
re b e l d e
q u e

comparte
u n a

complicada
relación con su

madre, una exitosa
psicóloga que está a

punto de casarse
nuevamente. Cuando una

galleta de la fortuna provoca que
ambas intercambien de

cuerpos, cada una deberá
experimentar los

problemas cotidianos de
la otra para comprender

mejor su situación.

Jamie Lee Curtis y Lindsay
Lohan regresan con la secuela
de “Un viernes de locos”



Forbes / EFE
Un bebé fecundado con ADN de

tres personas ha nacido en el
Reino Unido, después de que los
médicos utilizaran un innovador
procedimiento con el objetivo de
evitar que los niños hereden
enfermedades incurables, publica
este miércoles el periódico
británico “The Guardian”.

La técnica, conocida como
tratamiento de donación
mitocondrial (MDT, por sus siglas
en inglés), utiliza tejido de los
óvulos de mujeres donantes
sanas para crear embriones en
Fecundación In Vitro (FIV) libres
de mutaciones dañinas que
portan sus madres y que es
probable que se las transmitan a
sus hijos.

Debido a que los embriones
combinan el esperma y el óvulo
de los padres biológicos con
diminutas estructuras similares a
baterías llamadas mitocondrias
del óvulo de la donante, el bebé
resultante tiene ADN de la madre
y el padre, además de una
pequeña cantidad de material
genético (alrededor de 37 genes)
de la donante.

Aunque hay ADN de una
donante, el 99.8 por ciento del
ADN del recién nacido procede de
la madre y el padre, añade la
información.

La investigación sobre MDT, que
también se conoce como terapia

de reemplazo mitocondrial (MRT),
fue iniciada en el Reino Unido por
médicos del Centro de Fertilidad
de Newcastle (noreste inglés).

El proceso de Newcastle consta
de varios pasos. Primero, el
esperma del padre se usa para
fecundar los óvulos de la madre
afectada y una donante sana.
Después se extrae el material
genético nuclear del óvulo de la
donante y se reemplaza con el del
óvulo fertilizado de la pareja. 

El óvulo resultante tiene un
conjunto completo de
cromosomas de ambos padres,
pero lleva las mitocondrias sanas
de la donante en lugar de las
defectuosas de la madre. Después
se implanta en el útero.

El trabajo tenía como objetivo
ayudar a las mujeres con
mitocondrias mutadas a tener
bebés sin el riesgo de transmitir
trastornos genéticos, según pudo
saber “The Guardian”. 

Las personas heredan
mitocondrias de su madre, por lo
que las mutaciones dañinas
pueden afectar a todos los hijos.

Para las mujeres afectadas, la
concepción natural suele ser una
incertidumbre, ya que algunos
bebés pueden nacer sanos porque
heredan solo una pequeña
proporción de las mitocondrias
mutadas, pero otros pueden
heredar mucho más y desarrollar
enfermedades graves,

progresivas y a menudo,
mortales. 

Aproximadamente uno de cada
seis mil bebés se ve afectado por
trastornos mitocondriales.

“The Guardian” dice que la
Autoridad de Embriología y
Fertilización Humana del Reino

Unido (HFEA, siglas en inglés),
regulador del sector, facilita la
aprobación del procedimiento
caso por caso, pero ya ha dado luz
verde a por lo menos 30.

Los médicos de la clínica de
Newcastle no han publicado los
detalles de los nacimientos de su

programa MDT, por temor a
comprometer la confidencialidad
del paciente. 

Sin embargo, el periódico dice
que supo de este procedimiento a
partir de una solicitud en virtud
de las leyes sobre libertad de
información.
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Nace el primer bebé en Reino
Unido con ADN de 3 personas
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Durango será la sede
del Evento Nacional
Deportivo de Institutos
Tecnológicos

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Durango se prepara para recibir
uno de los eventos deportivos
más importantes a nivel nacional:
el Evento Nacional Deportivo de
Institutos Tecnológicos, mejor
conocido como Intertecnológicos.
Después de varios años de
ausencia, esta competencia
regresará a la tierra que vio nacer
estos juegos en 1957, cuando el
Instituto Tecnológico de Durango
fue la sede inaugural.

LA SEDE
La noticia fue confirmada por

varios miembros del personal de
la institución guinda, quienes
aseguraron que en los próximos
días se hará oficial esta
información tan esperada por la
comunidad tecnológica y
deportiva de Durango. La
emoción y la expectativa están en
su punto más alto, ya que esta
será una oportunidad para
mostrar el talento y la pasión
deportiva de los estudiantes de
los diferentes institutos
tecnológicos del país.

LA ÚLTIMA OCASIÓN
La última vez que Durango fue

sede de los Intertecnológicos fue
en el año 2008, por lo que han
pasado 15 años desde que la
ciudad ha tenido el honor de
albergar este evento. Ahora, en el
marco del 75 aniversario del
Instituto Tecnológico de Durango,
la ciudad se prepara para recibir
a miles de jóvenes atletas que
competirán en diversas
disciplinas.

LOS JUEGOS
Los Inter Tecnológicos son

reconocidos por su espíritu de
competencia sana y camaradería,
y representan una oportunidad
para promover los valores del
deporte y fomentar la integración
entre los estudiantes de los
diferentes institutos tecnológicos.
Durante estos juegos, se verá el
esfuerzo y dedicación de los
participantes, así como el trabajo
en equipo y la excelencia
deportiva.

GRAN FIESTA

Durango, con su rica historia
deportiva y sus instalaciones de
primer nivel, se encuentra
preparada para recibir a los
atletas de todo el país. Los
estudiantes podrán disfrutar de
una experiencia inolvidable,
competir en un ambiente lleno de
entusiasmo y representar a sus
institutos tecnológicos con
orgullo.

LA OFERTA
Además de las competencias

deportivas, Durango también

ofrecerá a los participantes una
experiencia única en términos
culturales y turísticos. La ciudad
cuenta con una gran riqueza
histórica y cultural, con sitios
emblemáticos como el centro
histórico, el Teleférico, la Zona
Arqueológica de La Ferrería, entre
otros, que permitirán a los
visitantes conocer y disfrutar de
la belleza de Durango.

EL EVENTO
El Evento Nacional Deportivo de

Institutos Tecnológicos en

Durango será una oportunidad
para fortalecer los lazos entre los
diferentes institutos tecnológicos
del país y promover la práctica
deportiva entre los jóvenes.
Además, este evento servirá
como una plataforma para
descubrir nuevos talentos y
potenciar el desarrollo deportivo
en las instituciones educativas.

EXPERIENCIA ÚNICA
Con la confirmación de Durango

como sede de los
Intertecnológicos, se espera que

la ciudad se prepare para recibir
a los participantes y ofrecerles
una experiencia única. Este
evento representa un orgullo para
la comunidad duranguense y una
oportunidad para mostrar la
hospitalidad y calidez que
caracteriza a esta tierra.

En los próximos días se espera
el anuncio oficial de las fechas
exactas y las disciplinas que se
llevarán a cabo durante el evento.
La emoción y la anticipación son
palpables en el ambiente y
Durango se prepara
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Halcones Dgo triunfa
en la última fecha de
AFAS en Mazatlán

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El pasado fin de semana se llevó
a cabo la emocionante última
fecha de la Asociación de Fútbol
Americano de Sinaloa (AFAS) en el
hermoso puerto de Mazatlán.
Durante este evento deportivo,
los Halcones Dgo demostraron
una vez más su talento y
determinación al llevarse la
victoria en tres de las cuatro
categorías disputadas.

MIDGET
Sin embargo, uno de los

momentos más destacados de la
jornada fue el enfrentamiento
entre los jóvenes de la categoría
Midget de los Halcones Dgo y el
equipo de Pieles Rojas de
Mazatlán. Este duelo se convirtió
en un auténtico choque de
invictos, ya que ambos equipos
llegaron a la final sin conocer la
derrota a lo largo del torneo. LA ÚLTIMA SEMANA 

El partido fue realmente digno
de una final, lleno de emociones
y acciones destacadas por parte

de ambos conjuntos. Los
Halcones Dgo demostraron su

determinación desde el inicio y
lograron llevarse la victoria en el

VVuueelloo  aa  llaa  vviiccttoorriiaa  



emparrillado. Este triunfo no solo
les aseguró el título de
campeones de la categoría
Midget, sino que también los
consagró como el equipo número
uno del torneo y mantuvieron su
invicto a lo largo de la temporada.

GRAN APOYO
Es importante destacar y

felicitar a todos los integrantes de
este gran equipo, desde los
jugadores hasta los entrenadores
y el cuerpo técnico. El trabajo en
equipo, la disciplina y el esfuerzo
constante son los pilares que han
llevado a los Halcones Dgo a
alcanzar el éxito en esta
competencia. Pero también es
necesario reconocer el apoyo
incondicional de todos los padres,
madres, hermanos, tíos, abuelos
y amigos que han sido parte
fundamental de esta hermosa
familia deportiva.

EL STAFF
El staff del equipo también

merece un reconocimiento
especial, ya que su dedicación y
entrega día a día han sido
fundamentales para el desarrollo
y formación de estos jóvenes
atletas. Su labor va más allá de lo
deportivo, ya que se enfocan en
inculcar valores y principios en
cada uno de los jugadores,
forjando así no solo grandes
deportistas, sino también
personas de bien.

VUELAN POR MÁS 
El fin de semana pasado fue sin

duda fenomenal para los
Halcones Dgo, pero esto no
significa que se detendrán aquí.
Ahora más que nunca, el equipo
seguirá trabajando arduamente
para seguir formando niños y
niñas de bien, desarrollando sus
habilidades deportivas y

fomentando los valores de la
camaradería, el respeto y la
disciplina.

EL TRABAJO
La victoria en la última fecha de

AFAS en Mazatlán es un claro
reflejo del talento y la dedicación
de los Halcones Dgo, pero
también es un recordatorio de
que el trabajo en equipo y el
esfuerzo constante son los
ingredientes clave para alcanzar
el éxito. Felicitaciones a todo el
equipo por este logro y les
deseamos el mejor de los éxitos
en sus futuras competencias.
¡Sigamos volando alto, Halcones
Dgo!
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En contraste la
delegación dejó
mucho que desear, 7
boletos directos, 2 en
espera, de 76 atletas
participaron

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Se llevó a cabo la primera etapa

del Macro Regional de Atletismo
en la ciudad de Culiacán, Sinaloa,
donde dos jóvenes atletas
duranguenses brillaron en la
prueba de cinco mil metros
planos, categoría sub 23. Diego
Vizcarra y Ángel Torres lograron
una destacada actuación y se
llevaron los dos primeros lugares
en esta exigente prueba.

LOS BUENOS
Diego Vizcarra, con un tiempo

de 14 minutos 38 segundos y 31
centésimas, cruzó la meta en
primer lugar, seguido muy de
cerca por Ángel Torres, quien
registró un tiempo de 14 minutos
38 segundos y 34 centésimas.
Ambos atletas demostraron su
gran nivel y determinación en la
pista, peleando palmo a palmo
hasta el último segundo. Su
desempeño en esta competencia
es un claro reflejo de su
dedicación, entrenamiento arduo
y talento innato.

El podio de la prueba de cinco
mil metros planos sub 23 se
completó con Jorge Alberto
Moreno de Zacatecas, quien
finalizó en tercer lugar con un
tiempo de 14 minutos 42
segundos y 48 centésimas. Estos
tres jóvenes atletas son un
orgullo para Durango y
representan el futuro prometedor
del atletismo en nuestra entidad.

Y LOS DEMÁS
Sin embargo, no todo fue alegría

para la delegación duranguense
en esta primera etapa del Macro
Regional de Atletismo. A pesar de
los destacados resultados de
Diego Vizcarra y Ángel Torres, la
actuación general del equipo fue
decepcionante. Durango
participó en un total de 76
pruebas y solo logró obtener siete
boletos para la siguiente etapa.
Esto demuestra que hay aspectos
a mejorar en cuanto a
rendimiento y preparación de los
atletas.

EN EL FONDO
En cuanto al medallero regional,

Durango ocupa el antepenúltimo
lugar, habiendo obtenido un total
de nueve medallas: cuatro de oro,
tres de plata y dos de bronce.
Aunque es importante reconocer
los esfuerzos individuales y los
logros alcanzados, es necesario
analizar y trabajar en el
desarrollo del atletismo en
nuestro estado para alcanzar
mejores resultados en
competencias futuras.

DECEPCIONANTE 
El macro regional de atletismo

en Culiacán deja una mezcla de
emociones, con el destacado
desempeño de Diego Vizcarra y
Ángel Torres en la prueba de
cinco mil metros planos sub 23,
pero también con la
decepcionante actuación general
del equipo duranguense. Es
momento de reflexionar,
aprender de esta experiencia y
trabajar arduamente para elevar
el nivel del atletismo en Durango.
Felicitaciones a los atletas
destacados y a seguir adelante en
la búsqueda de nuevos logros y
metas.
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Vence a los Tigres y
regresa a Durango
para enfrentar a Dos
Laredos 

Por Ángel Castillo
Durango, Dgo
En una jornada llena de

emociones, los Generales de
Durango se llevaron la serie al
vencer por un marcador de 6-2 a
los Tigres de Quintana Roo. El
equipo duranguense contó con
un gran desempeño tanto en el
bateo, con jonrones de Anuery
Tavárez y Michael Robles, como
en el pitcheo, liderado por la
brillante actuación de Justin
Nicolino.

Desde el comienzo del juego, los
Generales mostraron su
determinación en el plato. Alfredo
López abrió el encuentro con un
sólido imparable y avanzó de
base gracias a un toque de
sacrificio ejecutado por Michael
Robles. Fue entonces cuando
Anuery Tavárez conectó una
potente rola que obligó al tiro de
primera base, pero un error
permitió que López cruzara el
plato y pusiera a Durango en
ventaja.

Alberrh Martínez, quien había
estado más discreto en los juegos

anteriores, decidió hacerse
presente en el marcador. En la
segunda entrada, conectó un
potente jonrón que voló lejos por
el jardín izquierdo, agregando dos
carreras más a favor de los
Generales.

La sexta entrada fue clave para
el equipo visitante, ya que
lograron anotar tres carreras más.
Alfredo López conectó un
imparable, y gracias a un wild
pitch del relevo Scott Harkin,
logró llegar a tercera base y
anotar. Luego, Anuery Tavárez fue
golpeado por el lanzador y Jefry
Marte caminó, llenando las bases.
Fue en ese momento cuando Juan
Uriarte recibió un boleto y
produjo una carrera más para el
equipo.

En la séptima entrada, Michael
Robles se lució con un
espectacular jonrón por el prado
izquierdo, su primero de la
temporada, brindando un
impulso adicional al marcador a
favor de los Generales.

El pitcheo también fue
fundamental en esta victoria.
Justin Nicolino lanzó poco más de
cinco entradas, permitiendo solo
dos carreras y demostrando su
calidad en el montículo. Además,
los relevistas Juan Robles, Isaac
Jiménez, Diego Moreno y Rodrigo
Benoit se encargaron de
mantener a raya a los Tigres y
asegurar la victoria para
Durango.

Con este resultado, los
Generales mejoraron su récord a
9-8 y se llevan tres triunfos en
esta doble gira, incluyendo dos
victorias en casa de los Tigres de
Quintana Roo. Ahora, el equipo
regresa a casa para una estadía de
nueve juegos, con la confianza en
alto y el objetivo de seguir
sumando triunfos.

El desempeño sobresaliente en
el bateo, liderado por los jonrones
de Tavárez y Robles, junto con el
destacado trabajo en el montículo
por parte de Nicolino y el sólido
relevo, han sido clave para que los
Generales se consoliden como un
equipo competitivo en la liga. Sin
duda, este triunfo representa un
impulso para el equipo
duranguense, quienes buscarán
mantener este nivel de juego y
seguir sumando éxitos en la
temporada.

GGeenneerraalleess  ssee  qquueeddaa  ccoonn  llaa  sseerriiee  
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Suicidio, punta del iceberg
de la descomposición

social en Durango
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Existe un rezago histórico a la
atención en la salud mental,
existe una corresponsabilidad
entre sociedad y gobiernos para
atender problemas tan graves
como el suicidio, que es la punta
del iceberg de toda la
descomposición social que existe,
manifestó Soledad Ruiz Canaán,
directora del Instituto de Salud
Mental del Estado de Durango
(ISMED).

El asunto del suicidio es un tema
muy sensible que nos ha
rebasado desde hace muchos
años, consideró Al señalar que el
problema es multifactorial y que
la autoinmolación es apenas la
punta del iceberg de todos los
elementos que se conjugan y que
reflejan la descomposición social
que se tiene.

Ruiz Canaán reprochó así mismo
que en otros gobiernos no ha
habido una atención como
debiera y el tema de la salud
mental no fue una prioridad para
quienes tomaban las decisiones.
Afortunadamente en este sexenio
hay una reingeniería, “desde las
instancias de salud para darle
cauce a un tema tan sensible que
no es un asunto de la
administración pública, como
una calle para decir que hay que
bachear y se bachea, o decir aquí
se necesita un puente y se hace
un puente”.

En el caso de la salud mental es
un proceso de corto, mediano y
largo plazo y se ha venido
diciendo desde hace muchos
años, el suicidio es multifactorial.

Desafortunadamente, la
Secretaría de Salud tampoco tiene
toda la infraestructura para
atender todos los problemas que
nos han rebasado, entonces se
debe trabajar en una sola
directriz para eficientar los
recursos que se tienen para
combatir estos problemas que
llevan al suicidio.
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